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金贵：我们能掌握的就是态度
9月 21日的这个晚

上，当上海申花队主教练
吴金贵和他的助教团队
看着电视里在一百多公
里之外的杭州黄龙体育
中心拼杀的国足亚运队
时，也更清晰地感受到了
“人荒”带给自己的影
响。主场对阵沧州雄狮，
是申花进入“亚运会时
间”后的第二场中超比
赛，上一场，他们在客场
输给了人员明显更加充
裕的河南队，甚至连赢了
球的河南队主教练萨尔
科也坦言，自己的球队赢
在阵容更加齐整上面。

将近一周的休整时
间，足以让申花上下从输
球的阴影当中走出来，但
人员短缺的问题，反倒有
了愈演愈烈的趋势——
由于在上轮联赛吃到黄
牌，主力左边后卫杨泽翔
因为累计四黄停赛一场，
无缘本轮与沧州雄狮队
的比赛，这对原本就不富
裕的申花来讲，无异于是
雪上加霜。

“没有什么好纠结的！”赛前发新
闻发布会上，吴金贵并没有过多谈及
申花队面临的种种困难，他更愿意把
这当成是一次机会，一次属于那些之
前比赛不多的替补和年轻球员的机
会，“有些东西是我们掌握不了的，但
是怎么踢，以及用什么样的态度踢比
赛，这是我们可以而且必须要做好的
事情。”

走出困局，这场是关键
如果说因为各种原因导致的人员

不整属于“客观困难”带来的压力的

话，如何尽快走出联赛连续不胜导致
的心理上的压力，则是申花队能否在
今天（22日）晚上与沧州雄狮队这场
比赛中走出困局的又一个关键甚至是
决定性的因素。

在连续战胜了深圳队和武汉三
镇之后，申花先是在客场1比2不敌
北京国安，回到主场后又与成都蓉城
队打成 1比 1平，而在上一轮做客郑
州时，干脆利落地输了个0比3，1平2
负难尝一胜，再加上因为要参加国足
亚运队的集训和比赛，包括双中卫组
合朱辰杰和蒋圣龙在内的七名申花

球员被抽调离队，阵容打法重新整合
的同时，新顶上来的球员也需要一个
心理上的适应过程，而时间恰恰是吴
金贵的这支球队最缺少和最求之不
得的。

“上一场比赛因为种种原因没有
打好，”与沧州雄狮队的比赛之前，以
队长身份参加发布会的老将吴曦并
没有回避球队眼下的问题，“通过这
几天的训练和对于上一场比赛的总
结，明天我们一定尽全力去为大家奉
献一场精彩的比赛。”而吴金贵表示，
教练组用各种方式帮助队员调整心
理状态的同时，也会以一种欣赏和期
待的心情，为国足亚运队加油助威：

“亚运队第一场比赛我们全体教练组
都看了，对于这个过程和结果我们都
非常高兴。我们国字号球队很多年
没有这样的大胜了，这样的结果非常
振奋人心，也帮助球员们提高了自信
心，希望他们能够延续良好发挥，继续
为国争光。”

攻守取舍，专门定战术
对铩羽郑州的申花队而言，与河

南队的那场比赛，无疑是他们在“亚运
会模式”下如何打好中超联赛的一面
镜子。

打河南队之前，吴金贵在谈到人
员不整问题时表示，相对来讲影响更
大的是中后场，但是从比赛的实际情
况来看，申花队的进攻同样也没有打

出来，这也是教练组在本周训练当中
重点研究和解决的一个问题。

“至少在后防线上，短时间内想要
找到能够替代朱辰杰加蒋圣龙的中卫
组合，几乎是不可能的事情。”在一位
圈内人士看来，申花队在人荒问题很
难通过人员调整得到解决的情况下，
只能通过战术思路和打法的改变带来
变化：“比如说通过加强进攻压制对
手，就像打河南队的上半场比赛，巴索
戈没有受伤下场之前做到的那样，减
缓后防线上的压力，但这同样也是一
把双刃剑，要看申花教练组怎么衡量
和取舍了。”

“针对球队目前所存在的问题和
困难，我们在训练中也进行了专门的
演练部署，所有球员特别是年轻队员
都做好了准备，争取能够在主场有更
好的表现和结果。”昨天傍晚，申花全
队到八万人体育场进行了赛前适应性
训练，这也是他们在时隔将近一个月
后，第一次回到自己的主场，而教练组
也把相当一部分精力放到了各种进攻
套路的演练上面，吴金贵更是直言，自
己期待着申花队员在与沧州雄狮队这
场比赛中的表现：“我认为与其纠结已
经客观存在问题，还不如重新振作努
力来克服困难。我们有一些年轻队员
因此获得了出场机会，我一直和队员
们说，在场上要战斗到最后，无论谁登
场，都必须要全力展现自己的实力和
精神面貌。”

面对沧州雄狮人荒加剧，申花乐观面对这种“牺牲”

本报记者 李冰
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